

# ventanal

## EL CONGRESO DE PERPIGNAN

Como acontecimiento sin par hemos de referirnos al Congreso Histórico que el sábado pasado celebróse en la capital del Rosellón hermano, organizado por la Federación Histórica del Languedoc Mediterráneo y del mismo Rosellón.

Olot y su comarca estuvieron calificadamente representadas. El Marqués de Vallgornera y D. José M.<sup>a</sup> de Solá Morales fueron quienes intervinieron en los trabajos y sesiones científicas con las mociones de que ya dimos cuenta anteriormente. El Presidente de "Amigos de Besalú" D. Salvador Vilarrasa y la Secretaria Doña Montserrat del Pozo, también hicieron acto de presencia.

Las intervenciones del Marqués de Vallgornera y de Solá de Morales fueron óptimamente acogidas por el citado Congreso. Nunca mejor como en esta ocasión podríamos decir que cuando al señorío de la sangre se une el del saber, puede hablarse en mayúscula de tal señorío, máxime en un mundo en que de dicha palabra se hace tantas veces un uso indebido. Y he aquí que a ambos corresponde rendirles justicia y sentar, por bien ganada, esta mayúscula, que por sus trabajos y por su personalidad el Congreso de Perpignan manifestó viva y clarividente simpatía.

Dicho Congreso se dividió en varias secciones: de Historia antigua y medieval, de Historia moderna y contemporánea, de Arqueología, y Sección Catalana a la que destinaron la Sala más amplia y lujosa de entre las varias del bello edificio de la Chambre de Commerce de Perpignan donde se desarrolló el propio Congreso. Los congresistas hicieron inaugurar la Sección Catalana al Marqués de Vallgornera con su brillante comunicación y, asimismo, le hicieron presidir las dos sesiones de trabajo, mañana y tarde. A mediodía, el Congreso en pleno fue recibido en el Hotel de Ville (Ayuntamiento) de Perpignan, en donde junto a los directivos de la Federación Histórica del Languedoc y Rosellón, en la presidencia, colocaron a D. Salvador Vilarrasa y al Marqués de Vallgornera, verificándose una solemne recepción.

Acabadas las sesiones de trabajo efectuóse una visita colectiva al interesante Museo Rigaud, en donde se exhiben un buen número de obras maestras del pintor de origen catalán, Rigau y Ros, apellido luego transformado en Rigaud, que fue pintor de los Reyes franceses así como de retablos catalanes. Por la noche, hubo una interesante conferencia a cargo del Dr. Eduardo Ripoll

Perelló, Director de los Museos Arqueológicos de Barcelona y Ampurias, sobre Ampurias precisamente, acompañada de proyecciones.

El domingo, día 11, los Congresistas visitaron Ampurias y el Palacio de Perelada donde fueron amablemente obsequiados, para reunirse luego en el Hotel President de Figueras, en un gran banquete de confraternidad que presidieron junto con Mr. Dupont (Presidente de la Federación), los Sres. Bailbe (Presidente él de la Sociedad Agrícola, Científica y Literaria de Perpignan), los Sres. Guiter (él Profesor de la Universidad de Montpellier), Mr. Ros, representante de la Sociedad Cultural de Beziers que ha ofrecido celebrar allí el Congreso de 1970, el Marqués de Vallgornera y su distinguida esposa. Terminado el acto, se trasladaron todos a Besalú en donde se les colmó de atenciones y se les mostraron todas las joyas histórico-arqueológicas, saliendo encantados de dicha visita. Al despedirse, agradecieron tantas atenciones invitando ya con todo cariño al próximo Congreso de Beziers. En suma: unas jornadas de hermanamiento ultrapirenaico que aplaudimos y destacamos, habiéndose con ello anudado unos lazos y una amistad que han de ser muy valiosos para el futuro.

## LA DISERTACION DE JAIME COLOMER MONTSET

Con ella, el próximo viernes día 23 por la noche, concluirá en nuestra Casa de Cultura, el magnífico ciclo que sobre el Románico ha venido celebrándose últimamente. Ciclo que ha sido seguido por un público ávido y nutrido, cosa que subrayamos y que nos alienta, puesto que son muchas las ocasiones en que ello no se ha manifestado así desgraciadamente.

Jaime Colomer disertará sobre "Els Claustres romànics catalans en un estudi comparatiu amb els del reste d'Europa i la seva evolució a través dels segles XI, XII i XIII". Dicha conferencia ofrecerá la nota atractiva de ir acompañada de selectas proyecciones. Debemos añadir que Colomer es el gran creador del "Estudi i Arxiu Iconogràfic dels Claustres Romànics", de Barcelona, iniciado el año 1924. Ha reunido en dichos archivos unas 48.000 fotografías, de las cuales 39.000 son de capiteles. Los claustros estudiados pertenecen a tierras de Cataluña, resto de España, Portugal, Francia, Italia y resto de Europa; en total, 347 claustros estudiados, lo que da la medida de su inmensa labor.

Nos hallamos, pues, ante una gran figura del estudio del Románico en una de sus más positivas manifestaciones. Nadie como él puede acreditar en esta temática específica un caudal tan rico de conocimientos. Por ello esta conferencia, que clausurará brillantemente el ciclo, supone otra gran aportación que todos sabremos agradecer y aplaudir.

## EL CORAZON E IMPULSO DE UNA FIESTA

Como todos los años, los festejos dedicados a San Isidro Labrador y sobre todo el incomparable "Día del Tractor", tan bien organizados por la Hermandad Sindical de Labradores, han puesto de manifiesto el auténtico corazón de la fiesta: D. Baltasar Farrés Plana, Presidente de aquella entidad. Sin su personal intervención, nadie puede augurar qué sería de estas fiestas en las que pone el alma y son fruto de su esfuerzo. Mejor diríamos: sin dicha intervención personal suya, no tememos que sería dudoso se llegara a realizarla así como de pujante y brillante viene afirmándose a lo largo de tantos años. Por ello, es hora de rendir tributo a nuestro conciudadano; tributo hartamente merecido, creemos nosotros.